



3学期に残された時間はわずか

校長 平川 恒美

今年度3月の残りの授業日数は、3年生15日、1,2年生19日です。時間と空間を共有することで、教科の学習と特別活動から生きる力を学ぶ学校生活はあとわずかです。生徒の皆さんは、改めてその価値を考え、有意義に味わってほしいと願うばかりです。

3/6(日)に期限を迎える、まん延防止等重点措置の延長が政府で検討されています。3/7(月)以降の区への対応はまだ正式に示されておりませんが、本校では宿泊行事である京都方面への3年修学旅行(3/14(月)15(火))の準備を進めます。正式通知は3/4(金)以降になるとはいえ、感染拡大が収まり、前週比で減少傾向にあることや本校での感染者の少なさは、大きな要因です。区とは十分協議してきました。早くからご家庭での検討を十分にいただき、希望をとってできるだけの対策を立てて、実施する覚悟です。学校行事として実施するからには、全員参加が本来ですが、コロナ禍に限ってはご家庭の判断を尊重せざるを得ません。参加生徒のために、感染症対策を各所と確認して、宿泊行事で班別行動の集大成として思い出深い体験学習となるよう努力します。

また、1,2年生たちは、練習と実施方法に工夫を重ねて3/11(金)に「学年別合唱発表会」と「舞台発表会」を実施します。来年度の自主的な体験活動としての合唱コンクールへの動機づけとする計画です。一部学年には舞台発表会をライブ配信するなど会場を分割します。文化部の発表の場を、今年度は3月に設定することとなりました。何とか体育館に当該学年の保護者の皆様をお招きすることができますが、感染症対策にご協力をお願いいたします。

3年生たちは合唱の機会を、卒業式での式歌の学年合唱に託します。例年時間をかけて練習する卒業式での合唱曲を、合唱コンクールで組別に歌うはずだった自由曲としました。練習してきた指揮者伴奏者の苦勞に報いるよう、卒業式を計画しております。来賓の皆様の招待は、まん延防止等重点措置の延長が決まるとかなわなくなり、3年

生保護者の皆様だけの参加となる卒業式となります。卒業生1名に保護者2名までの制限で実施しますのでご了承ください。

1年生が予定しておりました移動教室代替行事の横浜遠足は、3/23(水)に延期していただきましたので、予定通り実施の予定です。班別行動で横浜市街を行動するのは、事前学習の成果を自分たちで実感することができるでしょう。

その他にも、3/8(火)5,6校時には、1年生が放送局と連携した「テレビ朝日出前授業」、3年生が港区行政書士会と連携した「法教育授業」を計画しています。1年生は、テレビ制作についてプロデューサーとディレクターとの違いを学んだり、アナウンサーとディレクター体験ができたります等、本校の新しい試みです。3年生は、定着して充実した法教育で、消費者トラブルに関する授業を体験します。

残された3学期をどのように過ごすか、各自が自覚をもって深く考えてほしい時期です。

コミュニティ・スクールの設置へ

来年度の設置に向けて、関係の皆様と打ち合わせを行っております。2017年の地教行法の一部改正でコミュニティ・スクールの導入が促進されています。「学校運営協議会」として、学校運営に必要な支援に関する協議を行うことが加えられましたが、すでにこれまでの本校での「学校評議委員会」で、実質的な協議が行われてきました。さらに発展させるため、本校でのコミュニティ・スクールへ移行し、皆様と学校の在り方について協議してまいります。さらにこれからは地域コーディネーターの協力を得て、地域学校協働活動を推進していただく予定です。この活動は、かねてから協力いただいていた職場体験やキャリア講話への地域人材の紹介、新しく計画しているボランティアの皆様による各種検定試験の実施、ICT支援の充実等について一步を踏み出したところで、ぜひ地域・保護者の皆様の協力をお願いいたします。さらには、急速な進歩の途中である学校でのGIGAスクール構想の実現について様々なご意見をいただきたいです。ご参加いただける方を様々に打診中です。

2月の報告と3月の予定

給食で商店街とのコラボレーション

2/1の給食は、雑穀ご飯とびのさんのチキントマト煮を港区役所と、三田にあるイタリアンレストラン「びのぐらーちえ」さんと本校給食調理員が協力して開発しました。生徒に提供した様子や施設を見学にいらっしやいました。生徒たちは、美味しい！と感想を伝えてくれました。

2年生職場訪問の準備のマナー講座 2/1(火)

講師はハローワーク品川 就職支援ナビゲーター立花幸世様をお招きしました。ほうれんそう(報告連絡相談)や挨拶の基本について演習です。

港区教育研究会研究発表会 2/2(水)

オンラインで行われ、多数の会員が視聴する形式でした。中学校からは技術・家庭科部会が発表し、本校末永が初めの研究の概要を説明していました。技術家庭科のものの見方考え方を意識させる導入は、全教科に共通すべき考え方です。

スクールカウンセラーの全員面接を進行

3学期は3年生を対象に計画し、様々な理由で登校を控える生徒がいる中SOSが出しやすいように心がける現在です。2月は「ふれあい月間」です。ただでさえ繊細な心情が移ろうこの3学期、保護者の皆様と連携して生徒の応援を行います。

港区教育委員会表彰2/8(火)

オリンピックへ向けた大会の成果が認められました。おめでとうございます。

JOCジュニアオリンピックカップ彩の国杯・第15回全国中学校空手道選抜大会 令和3年3/31

優勝 3-3SK

第29回全国中学生空手道選手権大会

第24回関東中学生空手道選手権大会東京都予選会 5/30 団体優勝 3-1SR 3-3SK

Jアラート避難訓練を実施 2/10(木)

窓のない部屋に避難、という規定ですが、なかなかそのような部屋はないのが通常ですが、本校にはあるのです。爆風に間に合うか？核には対抗できないでしょうが実行します。

有意義な校内研修会 2/16(水)

講師に吉田和夫先生(一般社団法人教育デザイン研究所 代表理事 日大文理学部講師 元全日本中学校国語教育研究協議会会長)をお招きして本校校内研修を行うことができました。

高陵アカデミー作品展・書初め

金賞の皆さん、流石の出来栄です。繰り返しますが、書初めは、普段書く文字を速く美しく書くための基本である毛筆の集大成です。



東京都教育委員会防災標語コンクール

幟旗に仕立て校門とエントランスホールに掲示です。おめでとうございます！ 1-3UK君

道徳授業地区公開講座で協議する道徳 2/19(土)

新型コロナウイルス感染症拡大を考慮し、内容を一部変更いたしました。

1 全学年の授業公開⇒1. 2年教室のみの公開
2 ワールドカフェ形式での協議会⇒座席間隔をさらにあけたスクール形式での道徳授業の報告と意見交換 保護者の皆様のご協力をいただき、有意義な機会となりました。話し合いの形式・手法としてワールドカフェを学ぶ狙いもありました。

入学予定小学生保護者説明会 2/19(土)

各担当教員だけでなく、学年末考査前にもかかわらず、生徒会役員の皆さんが参加して、生徒から見た本校の生活を紹介しました。中西先生の急な質問にも自分の考えを堂々と答えていたところはさすがでした。

学年末考査終了 2/22(火)24(木)25(金)

ただいま教職員は成績処理の時期です。

第2回学校いじめ対策委員会3/5(土)11:00-12:00

地域・保護者・有識者の皆様と編成する校内委員会定例会です。校内の報告を行う機会を、今回はオンライン・ZOOMでの実施とします。

PTA実行委員会 3/5(土)13:00-14:00

本校PTAの主催で、広い多目的室でオンライン併用で、十分な対策をとって試行していただきます。ぜひご意見をお寄せください。

PTA臨時総会 3/5(土)14:15-15:00

保護者の皆様はタブレットで来年度役員の承認が目的のZOOM会議としてご参加お願いします。

3年法教育 3/8(火) 13:35-15:25

表面で紹介のとおり、東京都行政書士会港支部の皆様の出前授業です。クーリングオフなど社会で役に立つ知識の講義と生徒たちの話し合いと発表を組み込んだ内容で予定しています。

1年テレビ朝日出前授業 3/8(火)13:35-15:25

表面で紹介のとおり、テレビ朝日様に協力いただく新しい企画です。

第4回学校評議委員会はオンライン実施 3/8(火)

地域の皆様に教育活動の報告し、ご意見を交流していただく貴重な機会です。来年度のコミュニティスクールに向けてZOOMで実施します。

1. 2年はダンス出前授業 3/10(木)14(月)15(火)

来年の運動会に向けて、準備が始まります

第69回卒業式で3年生とお別れ 3/18(金)10:00-

正式なご案内を別に発出しますが、来賓はお招きせず、保護者の皆様は2名までの参加に制限し

1. 2年生は代表生徒のみの参加で実施します。

1. 2年学年保護者会ご予約ください 3/24(木)

年度のまとめの報告を行い、保護者の皆様からご意見を伺います。1年生は修学旅行積立金について取扱い業者から説明を予定しています。

生活指導の3月目標

年度のまとめの目標として、普遍的な内容です。ぜひ実行を目指してください。

月間目標 1年間を振り返り、未来につなげよう

努力目標 ・1年間の反省

・新年度、進級・進学計画

図書室の企画展示と図書新聞に注目

図書新聞は1月は2年生、2月は3年生担当でした。他にも「猫」「雪」「冬が舞台」「バスケットボール」等テーマに沿った本の展示でした。未返却図書呼びかけも継続します。

創立70周年式典記念DVDを配布予定

完成が遅れて失礼しました。YouTube限定公開と合わせて来週中に配布します。

港区学校版環境マネジメントシステム(みなエコ)

優秀賞 3/1(火)港区役所で港区教育委員会から「みなエコ活動」優秀賞の表彰がありました。

編集後記 記事の内容については、ホームページと合わせてご覧ください。学校だより・HP・ツイッター・FBへのご意見は、校長・副校長 今谷までお願いします。